

herencia se acerca a las mil libras, más de lo que se podía esperar, teniendo en cuenta su generosidad, dice Aubrey.

(De Fernando Tonnies, en el muy interesante libro *Vida y doctrina de Tomás Hobbes*. Revista de Occidente. Madrid 1932)

---

---

La Francia traicionada en 1940.

## Víctor Hugo escribió una carta que podría repetirse hoy

En Enero de 1871, cuando la primera caída de París en manos alemanas, Víctor Hugo escribió la siguiente carta que podría repetirse hoy:

“París terrible y alegre combatió. Buenos días, señora. Se es un pueblo, un mundo o un alma. Pero todos tus trabajos, oh pueblo, sólo sirvieron para capitular. Así vuelcan las naciones más grandes. ¿Para esto resistimos toda la noche de pie sobre los altos baluartes? ¿Para esto fuimos valientes? ¿Para ser blanco donde era flecha Prusia! ¿Para esto fuimos héroes, para esto fuimos mártires, querida amiga? ¿Para esto hemos luchado, abierto minas, roto puentes, fabricado fosos, clavado estacas, construido fuertes y desafiado la peste y el hambre? Es terrible,